
香港文匯報訊（兩會記者組 周逸 北京報道）中國保監會主席
吳定富6日參加全國人大上海小組討論時首次透露，保險交易
所在滬進行試點的工作正處調研當中，保監會與上海政府就交
易所事宜達成初步協定。吳定富同時透露，保險資金進入保障
房市場的試點亦將在上海進行。

保險資金試點保障房市場
吳定富稱，國務院把上海作為國際金融中心的定位，作為金

融監管部門堅決支持。保險交易所的建設，是國際金融中心的
應有之義。他又表示，上海市政府和中國保監會已就這項問題
進行了充分討論，從意向上來看，保險交易所將在上海進行試
點。

吳定富同時表示，上海將試點保險投資投向保障性住房項

目。他說，法律上沒有禁止保險業者投資保障性住房項目；保
障性住房針對收入較低的群體。

增中國在保險市場話語權
上海國際金融學院院長陸紅軍接受香港文匯報採訪時稱，保

交所的方案目前已上報待批。根據這份方案，保交所的前期試
點將以實體場內交易為主，主要參與者包括大型保險公司、再
保險公司及保險中介等。在保監會監管下將試點6種主要功
能，分別為：再保險、重大項目財產險、責任保險（包括醫療
險、高管險等）、團體類人身保險、保單轉讓、其他保險衍生
品。在交易所運作達到一定規模後，再適時推進保險資產及保
險資產衍生品。

陸紅軍預計，保交所的前期規模不會太大，但從上海國際
金融中心建設角度，是完成了要素市場的一個重要方面。長
期看，有利於增強中國在國際保險市場上的話語權及定價
權，並對巨災風險分散等重要的社會問題解決有很大的幫
助。
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中海外有意參與港府賣地

吳定富：保交所擬上海試點

香港文匯報訊（記者 顏倫樂）中國海外發展(688)表示，未來會專注

於內地一二線城市的物業發展；同時，這間近年甚少在香港買地的地產

公司稱，對於港府增加土地供應，並主動拍賣及招標地皮，該

公司亦有意參與，並已對勾地表內數幅地皮作考察。

招金去年多賺59%至12億
香港文匯報訊 (記者 顏倫樂) 招金礦業(01818)昨日

公布，2010年。股東應佔溢利約12.02億元(人民幣，
下同)，同比上升59.38%；每股基本盈利為0.82元，
派全年股息0.3元，現金派息率為39.94%，並每股送
紅股0.5股，加上公積金轉增0.5股，即每股派送1股
紅利股份。

招金全年收入約40.97,8億元，較去年同期增加
46.51%；毛利則錄得約23.10842億元，按年亦上升
59.45%，毛利率也按年升4.57百分點，至56.39%。
另外，董事會通過，擬定非公開發行內資股和發行
A股的議案。

實施40個科技創新項目
公告又指，集團去年完成黃金總產量20,926.78千

克，按年增加7.4%，其中礦產黃金約13,785.44千
克，按年升近21.93%。黃金平均銷售價格約每克
276.87元，按年上升24.96%。招金礦業董事長路東
尚表示，隨 全球美元信用創造體系在金融危機中
遭受重創，國際黃金的價格創下了10年以來最大的
年度漲幅，國內黃金價格與國際金價基本保持了同
步的上漲趨勢，集團亦受惠。

收購兼併方面，全年新增探礦權面積及新增採礦
權面積分別達110平方公里及10.15平方公里，收購
黃金資源儲量46.8噸。亦積極投資海外，回顧年
內，集團投資200萬澳元，成功認購澳大利亞Citigold
公司2,000萬股股權。集團全年亦完成科技投5,869.62
萬元，共實施了40個科技創新項目。

恒地料今年內地物業銷售百億
香港文匯報訊 (記者 顏倫樂) 基(012)副主席李家

傑在出席兩會時稱，預期今年內地的物業銷售將達
100億元人民幣，較去年有所增長，又指現時為外資
吸納內地土地的合適時機，但由於內地一二線城市
地價較貴，公司未來會在三線城市物色土地儲備。

據路透引述李家傑稱，預期內地在宏調下，房價
將慢慢回落，但樓市會步向健康，而調控措施不影
響集團在內地的銷售策略和安排。李家傑並建議，
內地地方政府可從售土地的收益中撥出部分款項成
立專項基金，利用此基金按成本價向房地產商收購
多餘空置的住宅再出租，以盤活市場。

他說，現時為外資吸納內地土地的合適時機，因
為不少外資公司資金充裕，負債比率又低。但目前

地在內地的土地儲備充裕，沒有大量吸納土地的
必要。截至去年6月底為止， 地在內地持有的土地
面積達1.48億平方尺(約1,375萬平方米)，主要為住宅
用地。

據路透社報道，中國海外主席孔慶平
出席兩會期間向路透表示，未來會專注
於中國內地一二線城市的物業發展，而
去年收購的中國海外宏洋則定位在三四
線城市，是對公司發展業務的一個補
充。他說，宏洋目前持有逾400萬平方米
的土地儲備，有足夠資源支持自身的高
速發展，不需要由母公司注入土地。 中
國海外發展持有中國海外宏洋約40%股
份。

有意競投勾地表內土地
中國海外多年來積極發展內地房地產市

場，但孔慶平稱，公司一直沒有放棄香港
豪宅物業發展，並有意參與今年香港政府
的土地拍賣，因在實際需求下，對未來數
年香港樓市充滿信心。

對於香港政府新年度大力增加土地供
應，孔慶平指，過去數年香港住宅供應量
偏低，應付不了因低利率和內地客購買增

加所造成的需求增長，因此贊成政府從供
應 手解決需求矛盾。他更透露，已經對
幾幅勾地表內的土地進行考察，並有意作
出競投，又指公司仍以豪宅物業作為香港
的業務重心。

財政司司長曾俊華此前在新財年預算案
中稱，新年度已增加18幅土地入勾地表
內，連同在早前勾地表內尚未出售的34幅
土地，可供出售土地增至52幅，可提供約
1.6萬個單位，較上年度約9,000個，大幅
增逾7成，而為穩定供應，更會主動推出
其中9幅住宅土地作公開拍賣或招標。若
連同港鐵(066)的鐵路上蓋招標項目、市建
局的重建項目，以及私人發展項目的每年
平均數，新年度的住宅土地供應估計將可
達3.54萬伙。

投標前元朗 「限呎盤」
在財政預算案公布前，政府推出的首幅

「限呎盤」前元朗 地皮，中國海外也有

參與投標。
據了解，項目可建4幢住宅大廈，最大

樓面達664,139呎，政府首次加入限呎概
念，規定單位總數不得少於960個，單位

實用面積不得超過646呎。該地塊至今未
開標，測量師估計該幅地皮市值由17.3至
25億元，住宅部分落成後每呎售價可達
6,000元。

新希望冀海外年增4家工廠
香港文匯報訊（記者 顏倫樂）新希望集團董

事長劉永好於兩會期間表示，冀未來5年內以每
年4家左右的速度，在海外建設15至20家工廠，
區域從目前的東南亞擴大至南亞、中非及中歐
的部分發展中國家，而年內並計劃於埃及興建
一家飼料廠，並在當地銷售，又將加大海外資
產併購投入。

玉米大漲或暴漲可能性不大
劉永好出席兩會時說，目前新希望工作組正

在埃及考察，若非受到不久前埃及政局動盪的
影響，目前工廠可能已經開工建設。未來亦將
加大海外資產併購投入，首單海外併購，會與
華奧物種聯合控股新西蘭一家農業服務公司
PGG Wrightson，方案已提交兩國政府，相信可
獲批。新希望目前已在越南、柬埔寨、菲律
賓、印尼等國投資建設了12家飼料廠，未來將
擴大到南亞的孟加拉、斯里蘭卡和中非，下一

步還會在土耳其等中歐國家設廠。
另一方面，抗擊通脹成為中國政府當前重要

任務，國內居民消費品價格指數(CPI)中，食品
價格佔的比重較高。劉氏指，由於氣候不利因
素影響，今年內地能否繼續糧食增產還不好
說，而國際上也因為天氣不好，俄羅斯等國及
國際糧價都很高，一定程度上拉升了內地糧食
價格。

但他認為，玉米大漲或者暴漲的可能性不
大，因為中國有一系列的支持政策，「天氣也
沒差到那麼壞的程度。」又指今年國際玉米價
格更高於國內價格，新希望等民營企業出於利
潤考慮也不會進口。目前內地95%的飼料由民
營企業生產，但這些企業獲得的玉米進口配額
比國企少得多，為滿足原料需求，有時不得不
從國企手中購買配額，從而間接提高了進口成
本。他建議國家根據各企業的實際需求合理分
配進口配額。

河南六月辦豫港經貿交流
香港文匯報訊 （兩會記者組 戚紅麗、

周小舟、劉蕊 北京報道）記者了解到，
為推動中原經濟區建設，促進河南省與
港澳地區經貿交流，河南省將在6月份舉
辦河南─港澳經貿交流活動。屆時，將
通過舉辦中原經濟區建設高層論壇、經
貿合作專案對接會、鄭州國際物流產業
園專案推介會以及組織媒體見面會和系
列拜訪等活動，進一步擴大豫港澳合作
交流，推動中原經濟區建設。

擴大交流 推中原建設
此次兩會期間，河南省委、省政府在

北京河南大廈舉行港澳地區全國人大代
表、政協委員聯誼會。盧展工在主持聯
誼會時代表省委、省政府對參加聯誼會
的港澳地區全國人大代表、政協委員表
示熱烈歡迎，對大家長期以來給予河南
經濟社會發展的關心和支持表示衷心感
謝。

制定14個工業重點產業
另外，全國人大代表、河南省工業和

資訊化廳黨組書記呂清海在兩會間隙接
受香港文匯報記者採訪時表示，2011年
是「十二五」發展的起步之年，也是建
設中原經濟區的開局之年。根據河南省
的統一部署，河南省工業和資訊化廳制
定了《河南省14個工業重點產業行動計
畫》。14個重點產業概括分為三類，大力
發展汽車、電子資訊、裝備製造、食
品、輕工和建材等6大高成長性產業，加
快改造提升化工、有色、鋼鐵和紡織服
裝等4大傳統優勢產業，積極培育新能源
汽車、生物、新能源、新材料等4大先導
產業。力爭通過2年時間，促進產業產品
結構調整取得重大實質性進展，綜合競
爭力和整體實力邁上新台階。

河南省工信廳制定的目標是，力爭
「十二五」末，全省全部工業增加值超過
2萬億，比2010年增加9000億元以上，形
成10個以上超千億的產業集群和100家以
上超百億的企業集團，產業規模和競爭
力進一步提升，單位工業增加值能耗和
二氧化碳排放量等均完成國家約束指
標。

香港文匯報訊（記者 顏

倫樂）娃哈哈董事宗慶後
昨在北京出席人大會議時
表示，最近曾與一家日本
酸乳廠商進行過接觸，但
談判未開始，暫未有更多

細節。宗慶後曾表示，希
望收購一家生產中國稀缺
產品以及娃哈哈能在內地
銷售的產品的公司。娃哈
哈今年的銷售額目標提升
27%達到700億元人民幣，

據 市 場 調 研 公 司
Euromonitor International的
數據，娃哈哈在中國乳品
市 場 的 佔 有 率 已 達 到
9.7%，排名第三。宗慶後
還表示，娃哈哈已經決定
不在台灣投資，因為該地
區的市場不夠大。

娃哈哈擬購日本酸乳廠

■中國海外九龍塘嘉林邊道地盤剛入紙申請售樓紙。 資料圖片

■吳定富認為保交所落戶上海已沒有懸
念。 資料圖片

■劉永好表示，首單海外併購，會與華奧物
種聯合控股新西蘭一家農業服務公司PGG
Wrightson，方案已提交兩國政府。 資料圖片


